



HOJA OFICIAL DEL LUNES DE BARCELONA

LUNES, 6 DE DICIEMBRE DE 1937

Administración : Casa de Asistencia Presidente Maciá : Montalegre, 5 : Barcelona : Tel. 24770

NÚMERO 625 - 15 CÉNTIMOS

LA GUERRA CONTRA EL FASCISMO

En unos violentísimos combates aéreos la "gloriosa" ha abatido tres cazas y un avión de bombardeo facciosos

COMUNICADO OFICIAL

EJERCITO DE TIERRA

ESTE. — Fué rechazado un golpe de mano enemigo contra nuestras posiciones de Leciñosa (Alto Aragón).

En los demás frentes, escasa actividad manifestada por tiroteo y fuego de cañón.

EJERCITO DEL AIRE

Ayer y hoy, la aviación enemiga ha manifestado gran actividad en el frente del Ejército del Este, intentando realizar acciones de bombardeo en masa sobre nuestros aeródromos,

con protección de aparatos rápidos.

Nuestras escuadrillas de caza, que despegaron oportunamente, impidieron que las agresiones se realizaran con eficacia, ahuyentaron las formaciones y atacaron a los aviones de bombardeo, entablando violentos combates con las escuadrillas de protección.

Hemos derribado tres monoplanos rápidos de caza, uno de cuyos pilotos ha caído muerto en nuestra zona y otro aparato de bombardeo.

Nosotros no hemos tenido baja alguna en el personal ni daños en el material.

El crepúsculo del fascismo Escisiones en el partido nazi checo

Praga, 5. — El partido nazi que dirige Henlein parece hallarse en vísperas de una escisión.

Los diputados Liebel y Wagner han dimitido. Henlein ha excluido del partido, "por desobediencia", a Gustav Jonak y a Rudolf Kasper, secretario general y representante de los sindicatos del partido, respectivamente.

Las causas son ideológicas y personales. Algunos de los militantes del partido quieren que éste se oriente hacia la creación del Estado corporativo; otros se inclinan por los principios hitlerianos.

Desde el punto de vista personal, los intelectuales del partido estiman que tienen más derecho que Henlein a dirigir el partido, reprochando a Henlein el no ser más que un simple profesor de gimnasia.

Los disidentes se agrupan bajo la dirección de Bohren.

El viaje de Delbos a Polonia

París, 5. — Los diarios de esta capital dedican especial importancia al viaje del señor Delbos a Polonia, coincidiendo todos los comentaristas en apreciar que este viaje es de verdadera importancia diplomática. Es interesante poner de relieve que los comentaristas diplomáticos opinan en general que después de este viaje de Delbos, Polonia queda incorporada a la categoría de gran potencia, expresando el convencimiento de que en futuras negociaciones diplomáticas Polonia ocupará una posición intermedia entre el grupo francobritánico y el eje Roma-Berlín, lo que le puede dar gran preponderancia en la política internacional europea de un futuro inmediato.

son acogidas comprensivamente por la opinión pública francesa.

ABC, órgano de la extrema derecha, supone igualmente que las entrevistas Beck-Delbos constituyen un punto de partida para que por lo menos Polonia obtenga concesiones en las colonias francesas.

Nowa Prawda, periódico democrático de centro, considera que el problema de la emigración judía no constituye el móvil esencial de las reivindicaciones coloniales polacas, sino que se trata en primer lugar de encontrar unos territorios de expansión para la emigración agrícola polaca.

Varsovia, 5. — Durante el día de hoy, el señor Delbos ha tenido la jornada libre de conversaciones de carácter político. A media mañana ha salido de la embajada acompañado del señor Noël, embajador de Francia, y juntos han visitado lo más notable de la ciudad.

A la una de la tarde, Delbos ha sido obsequiado con un almuerzo por el alcalde de la ciudad, asistiendo al ágape varias personalidades.

Esta tarde, el señor Delbos se ha quedado en la embajada de Francia, trabajando con sus colaboradores.

Esta noche se celebra en el palacio de la embajada un gran banquete diplomático, con la asistencia de numerosas personalidades, entre las que figurarán las de principal relieve de la vida política y diplomática polaca.

Varsovia, 5. — Toda la prensa polaca publica "in extenso" el texto de los brindis pronunciados anoche por los señores Delbos y Beck, y ponen de relieve unánimemente, en sus comentarios, que "los lazos de alianza y amistad entre Polonia y Francia son y continuarán siendo inquebrantables".

Por otra parte, la prensa continúa extendiéndose en consideraciones en materia de colonias.

El Express Poranny, órgano gubernamental, publica un entrefilete en gruesos caracteres: "Reclamamos colonias" y cree poder notar con satisfacción que "las reivindicaciones coloniales polacas

DELBOS A YUGOSLAVIA

París, 5. — El doctor Bojidar Púrich, ministro plenipotenciario de Yugoslavia en esta capital, salió anoche de París, en el Simplon-Express, con dirección a Belgrado, para hallarse en la capital yugoeslava en el momento de la llegada allí del ministro francés de Negocios Extranjeros, señor Delbos.

EL PRESIDENTE DEL CONSEJO DE YUGOSLAVIA EN ROMA

Venecia, 5. — A primera hora de esta tarde ha llegado a Venecia el Presidente del Consejo yugoeslavo, señor Storadinóvich. Sólo se ha detenido en esta ciudad breves momentos, continuando seguidamente su viaje hacia Roma.

Al llegar a la frontera italiana, el señor Storadinóvich había sido recibido por varios representantes del Gobierno y del Ejército italianos.

Todas las estaciones ferroviarias situadas en el trayecto que recorre el señor Storadinóvich en su viaje a Roma están adornadas con banderas de los colores italianos y yugoeslavos. Las autoridades locales de las poblaciones por donde pasa el tren, salen a saludar al Presidente del Consejo y ministro de Negocios Extranjeros de Yugoslavia.

Imposibilitados de toda acción bélica, los facciosos bombardean criminalmente las poblaciones pacíficas

Ha terminado la semana sin que en los frentes madrileños se hayan producido hechos dignos de recoger. Continúan a diario los tiroteos entre avanzadillas y disparos de mortero cuando en un punto cualquiera se advierte más movimiento que de costumbre, y continúan también los duelos artilleros. Apenas si se nota la menor concentración de tropas.

La artillería rebelde ha sido esta semana menos cruel. Ha lanzado algunos proyectiles contra el casco de la población de Madrid y contra lugares sin objetivo militar alguno, pero, por fortuna, esta crueldad rebelde ha tenido pocas consecuencias dolorosas.

En cambio, la aviación enemiga ha actuado con más intensidad en los diversos puntos de la retaguardia republicana. Hemos recorrido algunos de estos lugares bombardeados por la aviación extranjera y al mirar las ruinas de tantas casas destruidas buscábamos la finalidad de estos bombardeos. No la hemos encontrado, porque no creemos que justifique estas crueldades la existencia en cualquier pueblo de alguna unidad militar en reposo o en organización.

Si la aviación enemiga quiso desmoralizar a la retaguardia republicana, no lo han conseguido, porque

los pueblos bombardeados no fueron jamás sospechosos. Siempre fueron localidades amigas de la libertad, y ahora, al verse agredidos con esta crueldad, lo que se consigue es aumentar el odio contra quienes en épocas ya lejanas vivían del sudor de los obreros y contra quienes ahora, llamándose cristianos y amantes de la civilización, asesinan cruelmente a mujeres y niños. Porque se ha dado la triste casualidad de que en estos pueblos que hemos recorrido, la mayoría de las víctimas son pobres mujeres que no tuvieron tiempo de ponerse a salvo e inocentes niños que creyendo que aquellos aparatos que veían volar por el cielo eran nuestros chatos, se quedaron en las calles sin sospechar que lo que ellos contemplaban eran los vehículos de su exterminio.

En estos bombardeos se ha registrado, como siempre, un hecho curioso: los aviadores «cristianos» arrojaron buen número de bombas contra un gran edificio sobre el que flameaba la insignia de la Cruz Roja; algunos proyectiles cayeron en el edificio; y cuando se acudió en auxilio de los enfermos y heridos, creyendo que la catástrofe era tremenda, se vió que no había más que un muerto: un modesto obrero del establecimiento,

La ofensiva japonesa sobre Nankin encuentra dificultades, ya que los chinos no han perdido su capacidad de ataque

Shanghai, 5. — Parece que ciertos elementos chinos que operan en la región de Kuangteh no han perdido su capacidad de ofensiva. En efecto, según informaciones que se reciben en esta ciudad, dichas tropas continúan obteniendo éxitos locales, que dificultan en gran manera las operaciones japonesas. Por consiguiente, el avance japonés hacia Nankin

no es tan "irresistible" como dan a entender los japoneses, y como se podía creer al principio.

La prensa china anuncia que las columnas chinas han avanzado notablemente hacia el nordeste, en dirección a Uuhing, al sur del lago Taihu. Esta información china no ha sido netamente desmentida por los japoneses.

LOS DEPORTES

PRIMERA CATEGORIA A

Júpiter, 12 juntos; Barcelona, 10; Español, 9; Badalona, 8; Europa, 8; Gerona, 7; Granollers, 4; Sabadell, 4. En esta clasificación quedan sin adjudicar los puntos del partido Europa-Badalona que debe continuarse según fallo del Comité de Competición.

ESPAÑOL, 2; JUPITER, 0

Ya que no por su dominio, la victoria del Español fue merecida por la efectividad de su delantera, mucho más peli-grosa que la del Júpiter. Y a esta efectividad se debe añadir el superior entusias-mo del equipo españolista, que única-mente dió una clara superioridad de do-minio y de juego en los momentos que siguieron a la obtención de su segundo tanto, que decidía el partido irremisiblemente. En el resto del match, ligero do-minio del Júpiter, un poco más intenso en los primeros veinte minutos de la se-gunda parte, pero totalmente ineficaz, porque su delantera en ningún momento dió la sensación de peligro, y no aprove-chó la larga serie de pelotas cedidas por su medio centro Soler, que ayer fué uno de los mejores hombres sobre el campo, muy bien secundado por sus me-dios alas, con los que formaron la mejor línea del Júpiter. De los demás, única-mente Diego y a ratos Pérez, merecen ser citados.

Del equipo propietario del campo destacaron Ruiz, Pardo, Manolín, y Mar-tínez y Bosch de la delantera.

La primera parte terminó con el resul-tado de 1 a 0 a favor del Español. A los veintisiete minutos Bosch sacó un córner contra el Júpiter con mucha precisión y Llovera únicamente tuvo que empujar el balón para obtener el primer tanto para los suyos. A los cuarenta y cuatro mi-nutos un tiro de Martínez fué despejado con la mano por Font cuando Mataró había salido de la puerta. El correspon-diente penalty fué tirado por Manolín a las manos de Mataró y parado fácil-mente por éste. En la segunda parte, después de veinte minutos de gran domi-nio del Júpiter, una magnífica jugada de Martínez y Bosch terminó con un centro de éste que Martínez, con la cabeza, en-vió a las mallas, logrando el segundo goal.

Arbitró Menal y los equipos eran: *Español*: Ruiz, Pardo, Cros, Cardús, Ma-nolín, Santamaría, Ferrando, Llovera, Martínez, Ponce y Bosch. *Júpiter*: Mata-ró, Daniel, Montserrat, Font, Soler, Vi-dal, Diego, Figueres, Ximénez, Pérez y Faura. (Los dos interiores permutaron en la segunda parte.)

GRANOLLERS, 3; SABADELL, 3

Granollers, 5. — La nivelación de fuerzas mostrada por ambos equipos queda justamente reflejada por el resul-tado del partido. Poca técnica y mucho entusiasmo, han sido las características más notables del encuentro. Se ha visto, sin embargo, juego vivo y rápido, espe-cialmente en el segundo tiempo, que ha resultado muy interesante.

La primera parte ha acabado con el resultado de 1 a 0 a favor de los visi-tantes, marcado por Esteve a los treinta y dos minutos de juego. Al empezar el segundo tiempo Llauredó ha logrado el segundo gol de los forasteros. Reacción local, y Armengol, a los ocho y quince minutos, ha cuidado de establecer el em-pate a dos tantos.

A los treinta y ocho minutos, Colomer ha desempató a favor del Sabadell, y dos minutos después Rovira, de penalty, ha establecido el definitivo empate a tres goles.

Arbitró, Costabella. Equipos: *Grano-llers*: Sala, Culler, Cruz, Cirac, Rovira, Casamiquela, Bancells, Garí, Armengol, Pujadas y Guix. *Sabadell*: Pujol, Mayo-ral, Imbern, Martínez, Torres, García, Egea, Durán, Colominas, Llauredó i Es-teve.

BADALONA, 0; BARCELONA, 2

El Barcelona, que ha jugado con más entusiasmo, más aplomo y dando siem-pre la sensación de mejor equipo, ha ganado, merecidamente, el partido que se jugó, por la tarde en Badalona. Tanto es así que a no ser por la excelente la-bor de la defensa del Badalona el resul-tado habría sido aun más favorable a

los azulgrana, que hicieron una excelente actuación.

La primera parte ha terminado 1 a 0 a favor de los visitantes. Lo ha obtenido, a los veintitrés minutos, un magnífico centro de Pagés que Rigual con la cabe-za ha convertido en un tanto imparab-le. Todo este tiempo ha sido de ligero dominio del Barcelona, habiendo perdi-do los badaloneses una excelente oca-sión para marcar.

En la segunda parte el dominio del Barcelona ha aumentado extraordinaria-mente poniendo a prueba al terceto de-fensivo del Badalona al contener los ataques de los visitantes. El equipo vencedor logró su segundo tanto a los trece minutos por un tiro de Gerardo que Co-rominas no blocó y Rigual entrando al remate logró el goal.

Del Badalona destacó únicamente el terceto defensivo. Del Barcelona todos en conjunto hicieron un buen partido.

Arbitro, Puntis. Equipos: *Badalona*: Corominas, Orriols, Portabella, Cristiá I, Valls, Tell, Ferrer, Cristiá II, Forgas, Schild y Clavería. *Barcelona*: Llorens, Brunet, Franco, Argemí, Vir-gos, Bardina, Munlloc, Estrada, Rigual, Gerardo y Pagés.

En la segunda parte el equipo del Ba-dalona sufrió varios cambios, Cristiá II permutó con Ferrer y éste con Forgas.

GERONA, 2; EUROPA 0

Gerona, 5. — En el terreno de Vista Alegre se jugó el encuentro entre los locales y el Europa, esperado con mu-cha expectación, por las excelentes ac-tuaciones del Europa esta temporada y la brillante reacción iniciada por los lo-cales al empatar el pasado domingo en el campo del Español.

El match, muy competido e intere-sante, fué de ligero dominio de los pro-pietarios, que alcanzaron la victoria por 2 puntos a 0.

MARTINENC, 1; MANRESA, 1

La primera parte ha sido de domi-nio del Martinenc, favorecido por el viento. Pallás ha conseguido el pun-to de los suyos. En la segunda parte ha empezado presionando el Manre-sa, que ha logrado el empate por me-dio de Galobart. Después, el juego se ha nivelado y en los últimos mo-mentos el Martinenc ha presionado con mucha insistencia, pero la exce-lente defensiva de Roviralt, Serra y Costa, ha impedido que marcase los propietarios.

Arbitró Vidal. Equipos: *Marti-nenc*: Pericás, Arbonés, Elías, Co-lom, Beltrán, Moreno, Espier, Gener, Catafau, Pallás y Arbós. *Manresa*: Roviralt, Serra, Safont, Serra II, Costa, Nebot II, García, Cornet II, Tarruellá, Señal y Galobart.

SANS, 2; AVENÇ, 0

El primer tiempo fué de ligero domi-nio del equipo propietario del terreno, quien lo finalizó con el resultado de 1 a 0 a su favor. El punto fué realizado por Borrás a mediados de esta parte.

En el segundo tiempo reaccionó el Avenç que logró igualar la lucha, pero Moltó con la obtención del segundo goal reafirmó la victoria de los sanses.

Arbitro, Nello. Equipos: *Sans*: Vidal, Sanxo, López, Tella, Abad, Martínez, Vallet, Moltó, Blai, Borrás, y Gadis. *Avenç*: Zamora, Calaveras, Umbert, Alós, Rifé, Segura, Morales, González, Argüelles, Martínez y Banco.

VICH, 5; HORTA, 5

Vich, 5. — El encuentro fué muy com-petido y finalizó con un equitativo em-pate.

El primer tiempo terminó con el re-sultado de 2 a 1 a favor de los visitan-tes. Puntaron Inglés y Domínguez por el Horta, y Alsina por los locales.

En el segundo tiempo, marcaron por los locales Ricart (2) Leon y Gallifa, y por los visitantes lo efectuaron Inglés, Buxaderas y Domínguez.

Arbitro, Aycart. Equipos: *Vich*: Por-tabella, Cortés, Ausió, Garriga, Grifol, Leon, Alsina, Ricart, Masramon, Gallifa, y Sierra. *Horta*: Güell, López, Solano, Pérez, Barnet, Buxaderas, López, Do-mínguez, Casas, Inglés y Torelló.

GRACIA, 3; TARRASA, 2

La primera parte, de dominio al-terno, con un poco de ventaja por el Tarrasa, terminó 0 a 0. En la segun-da, de salida ha presionado el Tarrasa, logrando un tanto que anuló el árbitro. Después, ataques del Gracia, y en pocos momentos Saura obtuvo dos tantos. Reacción del equipo visi-tante con un goal de Cadafalch de freckick. Otro goal de Saura y, final-mente, Florenza, poco antes de ter-minar, redujo al mínimo la ventaja de los propietarios.

Arbitró Fernández. Equipos: *Gracia*: Llorens, Pinent, Vilardell, Bernades, Giménez, Rodríguez, Pu-yol, Pérez, Saura, Linart y Gonzá-lez. *Tarrasa*: Bernat, Verdaguer, Al-cañiz, Aulet, Monpel, Cadafalch, Quilus, Florenza, Urzarqui, Artigas y González.

TORNEO

"CIUDAD DE BARCELONA"

BADALONA, 3; GRACIA, 1

(Infantiles)

Ayer, en el campo del Badalona, se celebró este encuentro entre los equipos ya mencionados.

El gol de los vencidos lo marcó Roca. *Gracia*: Fullola, Bertrán, Sala, Franca, Serrano, Catarieu, Hurtado, Signés, Fornós, Roca y Cortés.

TORNEO "PRUNERA"

PRUNERA, 2; CANIGO, 1

Ayer en el campo de la U. S. Poble Sec, se celebró este encuentro.

El goal del Canigó lo entró Martorell. *Canigó*: Ibeas, Santiago, Benito, Pa-lacios, Castilla, López, Brió, Suárez, Martorell, Ruiz y Masoliver.

AMISTOSOS DE AYER

DE BASKET-BALL

Renaixement, 22; *Español*, 22 (pri-meros).

Renaixement, 2; *Español*, 65 (juve-niles).

Sabadell, 55; *Cornellá*, 15 (juveniles). *Sabadell*, 42; *Cornellá*, 19 (primeros).

LA MATINAL DEL GRAN PRICE

Ayer tuvo lugar en el Gran Price la ya tradicional matinee. El match de fondo entre Santandreu y Blanch, medios, que luchaban a diez rounds, no llegó al final, por abandonar San-tandreu al octavo round, al producir-se una lesión en un brazo. Hasta aquel momento el combate marcha-ba equilibrado, quizá con ligera su-perioridad de Santandreu, ya que Blanch no parecía rendir una exce-lente actuación.

El mejor combate fué el que a diez rounds disputaron los welters Bláz-quez y Provinciales entre continuas ovaciones del público. El dominio correspondió siempre a Blázquez, pero Provinciales aguantó fantástica-mente el duro castigo que le propi-ó su vencedor y al final, en medio de una gran ovación, consiguió reaccio-nar muy bien. Ganó Blázquez por puntos y Provinciales pidió revan-cha, que le fué concedida.

En los demás combates, Pont ven-ció a Candela, por puntos, y Colo-mer, en idéntica forma, a Albiol. El amateur Esteller fué declarado tam-bién vencedor de Tueso.

AJUT CATALA

avisa a todos los familiares de los combatientes de la 33 División, 136 Brigada Mixta, que durante los días 6, 7, 8 y 9 inclusive, se admiten pa-quetes para llevarlos directamente a los referidos combatientes, en la Rambla de Cataluña, 26.

OTRO FESTIVAL EN LA CASA DE ASISTENCIA PRESIDENTE MACIA

Continuando la serie de brillantes festivales que de un tiempo a esta parte vienen celebrándose en la Casa de Asistencia Presidente Maciá, ayer por la tarde tuvo lugar otro festival, en el que tomaron parte los gra-ciosos clowns Juanito and Pegui, los clowns parodistas Tony-Panchito-Canuto, y por último actuó nueva-mente, con un éxito formidable, sien-do calurosamente aplaudida, la pe-queña gran artista Lolita Baldó, la Shirley Temple española.

NOTAS VARIAS

ASAMBLEA DEL CASAL D'ES-QUERRA FRANCESC MACIA

Conforme estaba anunciado, ayer domingo tuvo lugar la asamblea ge-neral de socios del Casal.

Comenzó la asamblea bajo la pre-sidencia de Juan Fernández Casta-nyer, acompañado de los miembros dimisionarios de la Junta de Go-bierno.

Una vez constituida y aprobada que fué el acta de la última general ex-traordinaria, el presidente puso en conocimiento de los reunidos que ac-ababan de llegar el presidente, el se-cretario y otros compañeros del Co-mité Ejecutivo de la Federación de Barcelona de ERC, y propuso y fué acordado por unanimidad ofrecerles la presidencia.

Prosiguió la asamblea bajo la pre-sidencia de Miguel Guinart, acompa-ñado del secretario Roque Boronat y miembros de la Federación, Navarro, Miró y Serra, los cuales dieron cuen-ta de los acuerdos de la Federación.

Después de una documentada ex-posición hecha por los compañeros Juan Fernández Castanyer, Pedro Ferrer y Batlle, Comas, Massoni, Navarro Costabella, Girós, Cubells, Sabriá, Muntané, Surós, Sánchez, Perramón Playá, Vergé, Martí y Ge-novés, y habiéndose presentado unas proposiciones incidentales, a propues-ta de los representantes de la Fede-ración de Barcelona, fué acordado y se procedió a designar una mesa de discusión, que quedó integrada por los compañeros Vergé, Sánchez y Pou.

Después de deliberar sobre diver-sas proposiciones y de tomar acuer-dos, fué elegido Juan Fernández Cas-tanyer, presidente; y miembros de la Junta de Gobierno los socios Mas-soni, Pi y Sunyer, Fernández (C.), Girós, Torres, Comas, Pijoán, Rou-re, Camarasa, Perramón Playá, Na-varro Costabella, Batlle, Anguera, Arévalo, Vallés, Sierra, Costa, Ko-mero, Xifré y María Puig, que forma-

ban parte de la anterior Junta de Gobierno.

Pudimos ver entre los numerosos concurrentes a esta asamblea, que terminó a las tres y cuarto de la tarde, el diputado Pedro Ferrer y Batlle, subsecretario del Ministerio de Trabajo; Joaquín Girós, secre-tario del subsecretario de Cultura; Ramón Junyent, consejero municip-al; Juan Vila Escolá, María Luisa Queralt, Juan Batlle Miquelerena, Juan Cumellas y otros muchos des-tacados militantes de ERC, todos ellos socios del Casal.

¿SABAÑONES? Con WEST. Los cura radicalmente. Sepúlveda, 187, Colmado.

29.ª DIVISION

COMISION LIQUIDADORA

Se notifica a todo el personal perte-neciente a la disuelta 29.ª División y tengan haveres pendientes de co-bro (exceptuando los correspondien-tes a la segunda quincena de abril), que debe presentarse a las Oficinas de esta Comisión, calle de Tallers, n.º 56, 3.º, 3.ª, de 10 a 1 y de 4 a 7, antes del 25 del corriente, plazo má-ximo concedido para la liquidación de los mismos.

También se atenderán todas las re-clamaciones que correspondan al per-sonal perteneciente a esta División, enfermo, herido u hospitalizado, has-ta el 30 de septiembre.

Todos los que ejercían el cargo de jefe u oficial en esta División en el momento de ser disuelta, precisa lo comuniquen urgentemente a estas Oficinas, especificando lugar donde actualmente se encuentren, unidad donde prestan servicio y cargo que en la actualidad desempeñan, así como su domicilio particular.

MANUEL PORXAS CASTANYNS

Ha fallecido a los 63 años de edad

(E. P. D.)

Sus afligidos hermano Lorenzo, hermana polí-tica, sobrinos, primos y demás familia y la razón so-cial PORXAS Y VDA. SIRERA, al participar a sus amigos y conocidos tan dolorosa pérdida, les ruegan le tengan presente y se sirvan asistir a la casa mortuoria, calle de Sans, n.º 72, hoy, lunes, a las dos y media de la tarde, para acompañar al cadáver a su última morada, cementerio de Sans.

NO SE INVITA PARTICULARMENTE.

MARIA TUBAU MELICH

Viuda de Luis Alemany

Natural de Hospitalet de Llobregat

Ha fallecido a los 78 años de edad

(E. P. D.)

Sus afligidos, hijos Luis, Antonio, Claudio, Josefa y Carmen, hijos políticos Luis Sanfeliu, José Tort y María Ferré, nietos, hermana política, sobrinos, primos y demás familia, al notificar a sus amigos y conocidos tan dolorosa pérdida les ruegan un piadoso recuerdo y se sirvan asistir a la casa mortuoria, calle de Mora de Ebro (Vallcarca), nú-mero 18, hoy, lunes, a las diez y media de la mañana, para acompañar al cadáver a su última morada.

NO SE INVITA PARTICULARMENTE

El pleno de Sindicatos de la UGT de Barcelona

Se pronunció por la unidad de acción de las masas obreras y de todos los antifascistas para la constitución del Frente Popular y la ayuda al Gobierno de la Generalidad y de la República

Ayer, domingo, en dos sesiones de mañana y tarde, tuvo lugar el Pleno de Sindicatos de Barcelona afiliados a la UGT.

Formada la mesa de discusión por los compañeros Argudín, de Agua, Gas y Electricidad, como presidente; Fernández, del Sindicato del Vestido, como secretario de actas, y Polo, del Sindicato del Automóvil, como secretario de palabras, el camarada Giménez, secretario general de la Federación Local, pronunció un amplio y documentado informe, refiriéndose principalmente a los acuerdos del III Congreso de la UGT de Sindicatos de cara a la guerra, dejando de lado las mejoras particulares para dedicarlo todo a aquélla, aumentando y mejorando la producción, preparando a nuestra juventud en la instrucción premilitar para la organización perfecta del Ejército Popular, estrechando asimismo la solidaridad entre la retaguardia y el frente y persiguiendo a los emboscados y traidores a la causa del pueblo.

Se refiere a la unidad de acción entre la UGT y la CNT, y dice que cuanto más pronto se haga ésta, más pronto será efectivo el trabajo en la retaguardia. Señala la necesidad de la constitución inmediata de los Comités de Enlace, a base del pacto firmado en Valencia, pronunciándose públicamente las asambleas de los Sindicatos por esta unidad de acción, concertándose pactos como ya se ha empezado a hacer entre los camaradas de la CNT y de la UGT.

Habla del Frente Popular antifascista, señalando que éste ha de tener por base la unidad de acción entre las organizaciones obreras. Es preciso superar — continúa diciendo — la insuficiencia programática del Frente Popular actual, de acuerdo con todas las fuerzas políticas y sindicales de nuestro país, y es preciso ayudar incondicionalmente al Gobierno de la Generalidad y de la República al servicio de la guerra. Ayudar al Gobierno — añade — equivale a hacer más corta la lucha contra los invasores y contra la diplomacia fascista y filofascista, evitando pactos que, salvaguardando Franco de la derrota inevitable, nos obligaría a deponer las armas y a hacer concesiones de territorios y de riquezas de nuestro país a Hitler y Mussolini, lo que situaría a los pueblos hispanos a la condición de países coloniales y anularía las conquistas revolucionarias, volviendo a la esclavitud, explotación e ignorancia.

Termina diciendo que si en un tiempo les había cabido en suerte la labor de crear una organización sindical potente, hoy tenían la doble responsabilidad de saberla conservar y orientar de cara a los intereses generales de la clase trabajadora.

Hace un llamamiento a todos los sindicatos, en el sentido de responsabilizarse en la eficacia de las deliberaciones del tercer Congreso, deliberaciones que representan la victoria y la salvaguarda de la libertad política de todos los pueblos hispanos y de nuestra dignidad individual y colectiva de trabajadores al servicio de la paz y de la libertad.

Intervinieron en la discusión de este informe los camaradas Barjau, de los Funcionarios de la Generalidad; Bertrán, de la FOSIC; Trujols, del ramo de alimentación; Torrent; Fernández, del ramo del vestido; Ortega, de la madera, y otros. A continuación fué aprobado dicho informe por aclamación.

Seguidamente se pasó al nombra-

miento de los sitios vacantes en el Comité Ejecutivo de la Federación Local, por dimisión de algunos de sus miembros. Fueron elegidos los camaradas Teodoro Salvadó, del Sindicato de Espectáculos Públicos, secretario de Agitación y Propaganda; F. Palau, de Metalúrgicos, secretario de Control, y Gregorio Pastor, de Banca, Bolsa y Ahorro, secretario administrativo. También fueron elegidos miembros del Consejo de la Federación para cubrir dos vacantes producidas por incorporación al Ejército de sus titulares, los compañeros Márquez, de Industrias Químicas, y Vives, del Sindicato Marítimo La Naval.

En la reunión de la tarde se acordó adherirse a la Ejecutiva de González Peña y enviar un telegrama en este sentido a la FSI.

Son expuestas varias peticiones de los sindicatos de seguros, transporte, técnicos, subalternos, carga y descarga, radio, finanzas, metalurgia, químicos, porteros, médicos, banca, publicidad, etc., relacionadas con los actuales momentos.

CONCLUSIONES

Entre otras, se adoptaron las siguientes:

Dirigirse a los Poderes Públicos planteando la necesidad inmediata de depurar de elementos sospechosos para la causa antifascista los organismos oficiales del Estado y de la Generalidad.

Realizar los trabajos necesarios para que no se demore más la municipalización de la vivienda, acordada ya hace tiempo.

Unificación de los organismos directores de las industrias de guerra en uno solo.

Implantación del control sanitario de alimentación de los niños menores de un año, al igual que existe en Madrid y en Valencia.

Reforzar la campaña de ayuda al frente, enviando ropas para los combatientes, y apadrinando unidades del Ejército.

MADRID

Acuerdos del Frente Popular

Madrid, 5. — Con asistencia de la mayoría de los representantes, se ha reunido el Frente Popular de Madrid, que ha tomado, entre otros, los siguientes acuerdos:

Hacer una amplia edición del manifiesto publicado por el Comité Nacional del Frente Popular, para difundir su contenido que será la base de la lucha del Frente Popular en el área local, según normas que se discutirán en próxima reunión, en la cual se espera que colaboren también las organizaciones libertarias, ya que el Frente Popular Nacional está abierto a todas las representaciones, como claramente indica el manifiesto citado, con lo que desaparecen las causas que circunstancialmente habían apartado a dichas organizaciones, de la colaboración activa en el organismo local; acusar recibo, mediante una nota, de las múltiples adhesiones que, con motivo de dicho manifiesto, se vienen recibiendo, y, finalmente, adherirse con el máximo fervor a todos los actos de homenaje a Pablo Iglesias, organizados por el Ayuntamiento y por la Agrupación Socialista, con motivo del aniversario de su fallecimiento.

Una compañía de arte en el frente de combate

Madrid, 5. — La Compañía de Arte que dirigen María Teresa León y Rafael Alberti han estado en uno de los frentes de Madrid, un poco alejado de la capital, para que cierta unidad militar que se ha distinguido mucho en la defensa de Madrid, conociese la obra *La tragedia optimista*, ya que dicha unidad militar va a cambiar de residencia.

La tropa siguió con el mayor interés la traducción de la obra rusa y no faltaron algunos combatientes que vivieron muy de cerca algunos de los momentos culminantes de esta producción, del mismo autor, de *Los marineros de Cronstand*.

Acabada la representación, la compañía del Teatro de la Zarzuela, con los mismos trajes de marinero que llevaban para representar la obra, se trasladaron a Madrid con el fin de representarla nuevamente en el teatro de la calle de Jovellanos.

Es muy posible que se adelante la fecha acordada, en principio, para que la Compañía de Arte se traslade a Barcelona y dé a conocer la interesante labor que aquí se está desarrollando y que cada día tiene mayor aceptación por parte del público madrileño.

El mayor Attlee en Madrid

La ciudad heroica ha dispensado un entusiasta recibimiento al jefe laborista inglés y a sus compañeros del Parlamento británico

El mayor Attlee visita los frentes

Madrid, 5. — Procedentes de Barcelona han llegado a Madrid los parlamentarios ingleses Clement Richard Attlee, Ellen Wilkincon, Philip Noel Baker, Arthur Henderson y John Dudgeale.

En el local donde se alojan fueron recibidos los ilustres huéspedes por las autoridades civiles y militares, delegados del Gobierno y representantes de los partidos políticos que integran el Frente Popular, así como por las representaciones de la Prensa nacional y extranjera.

El recibimiento dispensado a esos parlamentarios británicos fué en extremo cordial y afectuoso.

El Mayor Attlee ha visto, con sus acompañantes, el ensañamiento de la barbarie fascista en pueblos indefensos de la costa mediterránea y viene a Madrid para comprobar personalmente la magnitud del crimen perpetrado por las huestes internacionales y la capacidad de resistencia de este pueblo.

Hoy visitará los frentes de guerra del Centro y recorrerá las barriadas más castigadas por las hordas fascistas.

Madrid, 5. — Todos los periódicos dan la bienvenida a los diputados ingleses que con Mr. Attlee han llegado esta madrugada a Madrid. Considerados estos ilustres viajeros huéspedes de honor del Gobierno de la

República, se les había preparado, para su alojamiento, un magnífico palacio, que en cierto tiempo fué residencia principesca y, más tarde, Centro oficial a donde tenían que acudir a diario los periodistas de Madrid a recoger la pulsación política de la nación. Han llegado los diputados ingleses en momentos de mucha vigilancia en los frentes. A los días de lluvia han seguido los actuales días de cielo despejado y fuerte viento del norte. Esto hace que en la capital se oiga perfectamente la menor actividad bélica.

Mr. Attlee y sus compañeros de Parlamento, al descender del automóvil en que hicieron su viaje desde Valencia, oyeron ya el cantar bronco de las ametralladoras republicanas, y desde el amanecer han podido oír la labor constante de las baterías republicanas inmovilizando el menor movimiento de las tropas rebeldes.

Muy de mañana los diputados británicos han iniciado su visita a los frentes madrileños y han comprobado la certeza de una frase popular en España y fuera de España: «En Madrid se puede ir al frente en tranvía». Attlee ha tardado tres minutos para llegar en automóvil a uno de los frentes más movidos de Madrid y ha visto las ruinas del templo, que construyó la República y que en octubre de este año iba a entregar a los hombres consagrados al estudio y a la salvación de la humanidad.

Los obreros del espectáculo al lado del Gobierno

Madrid, 5. — La Federación Local de la Industria de Espectáculos Públicos UGT, ante el decreto de la Presidencia del Consejo que modifica la estructura de la Junta de Espectáculos, ha hecho público un manifiesto en el que dice que se ha creído en el deber de fijar, de manera clara y terminante, su criterio, evitando con ello que los obreros de nuestros Sindicatos se dejen arrastrar — dice el manifiesto — por interpretaciones erróneas y se alejen de la línea de conducta marcada por la UGT y por la Federación Nacional de nuestra industria.

En el último pleno de nuestro Co-

mité Nacional — añade — quedó claramente determinada la adhesión sin reservas al Gobierno del Frente Popular que rige los destinos de España en esta hora difícil, y el acatamiento a cuantas órdenes emanen de él. No cabe, pues, ni la discusión ni la réplica. Hay que aceptar íntegramente el decreto citado. El Gobierno sabe por qué y para qué lo promulgó, puesto que nadie como él puede y sabe estar de cara a la guerra. — F. bus.

NOTICIAS DE CATALUNA

Lérida, 5. — La Asociación de Amigos de la Unión Soviética ha hecho público que todos sus afiliados pueden recoger sus respectivos carnets en el domicilio social, Democracia, n.º 2.

— Esta mañana, a las once y media, ha dado un concierto en el teatro Victoria la Banda de música del Cuartel General del Ejército del Este, continuando la serie de conciertos de carácter benéfico.

— Hoy ha tenido lugar en Tamarite un acto de confraternización entre el frente y la retaguardia, organizado por las mujeres antifascistas de Lérida pertenecientes a diversas organizaciones. El acto ha perseguido la doble finalidad de confraternización entre los valerosos soldados del pueblo y el de homenajear a los comisarios. Ha tenido el acto, además, la finalidad de estrechar los lazos de unidad entre las mujeres aragonesas y catalanas.

VENDO

MÁQUINAS DE ESCRIBIR OFICINA Y PORTÁTIL Modernas y seminuevas RAMBLA CANALETAS, 11, 2.º, 2.º (escalera Sastreira Modelo)

EL MEJOR AMIGO



— ¿Es alguno de la familia?
— Es como si lo fuese. Es el CEREBRINO MANDRI, que nos ha curado los dolores reumáticos a todos.

En la Delegación del Gobierno vasco en Cataluña

El Presidente del Pueblo vasco hace importantes manifestaciones a los periodistas

Ayer, al mediodía, el presidente del Gobierno de Euzkadi, José Antonio Aguirre, de regreso de su viaje al extranjero, recibió a los periodistas de los diarios locales, corresponsales extranjeros y redactores de agencias de información destacados en nuestra ciudad, con los cuales conversó extensamente por espacio de más de una hora. La entrevista se celebró en el despacho presidencial de la Delegación del Gobierno de Euzkadi en Barcelona.

A preguntas de los reporteros y algunas veces ampliando con amabilidad las respuestas, el señor Aguirre hizo las declaraciones que sucintamente reproducimos a continuación.

En primer lugar refirió a la activa labor que se está llevando a término para rescatar a los prisioneros en general, y principalmente vascos, mediante el cambio con otros que están en poder del Gobierno legítimo.

Declaró que, de momento, era muy difícil precisar el número de personas que podrán volver a la España leal, ya que en el cambio habrán de ser incluidos los besterrados que se hallan en poder de las embajadas, lo que indica que el número será muy elevado. Es preciso tener en cuenta que el número de prisioneros caídos en poder de los facciosos en el norte es bastante crecido. No obstante, el conjunto de prisioneros es mucho más importante, y en gran proporción, los capturados por las fuerzas leales en la totalidad de las operaciones llevadas a cabo, haciendo constar que se refería a combatientes y a hombres de alta significación política. Respecto al resultado de estos trabajos, el señor Aguirre se mostró muy optimista. En cuanto a demás detalles, dijo que no le era posible ampliarlos, por cuanto es función del Ministerio de Estado del Gobierno de la República dirigir las gestiones, Ministerio con el cual está constantemente en contacto el presidente del Gobierno autónomo.

Uno de los reporteros le preguntó qué importancia podía tener la entrevista que celebró en París con el Presidente de la Generalidad, Luis Companys, ya que habían sido muchos los comentarios sobre la conversación entre ambos presidentes. La contestación fué que, como se había dicho, muy justamente, la visita hecha al Presidente de Cataluña en París fué de pura cortesía, puesto que con el señor Companys le une antigua y cordial amistad. Es preciso tener en cuenta — añadió el señor Aguirre — que el viaje del señor Companys fué puramente particular, no obstante, creyó necesario, inmediatamente de enterarse de su llegada, visitarlo por los motivos expuestos, y, por los mismos, el Presidente de la Generalidad le devolvió la visita. Insistió en afirmar que las conversaciones sostenidas carecían de alcance político.

Con referencia a su estancia en el extranjero, dijo que había sido motivada, principalmente, por el deseo de estar en contacto con los vascos que viven emigrados, y a fin de que ninguno de ellos se halle sin cuidados. Como sea que se calcula que los vascos emigrados al extranjero sobrepasa la cifra de doscientos mil, aumentado diariamente por las continuas fugas de la zona rebelde, el esfuerzo a desarrollar deben acentuarse, a fin de que nadie sufra las molestias consiguientes al destierro. Como ejemplo citó el de los utilizados de guerra refugiados en Francia que han sido reoperados en el Saaar, lo que el Gobierno vasco ha instalado en Bayona.

Hablando del estado de ánimo de los vascos, bajo el yugo de los invasores, al servicio de Franco, manifestó que cada día es más fuerte la reacción contra los traidores por la odiosa y salvaje represión llevada a cabo

por éstos y la repugnancia a que se han hecho acreedores. Es hora de poder asegurar, sin miedo a equivocarse en lo más mínimo, ahora que ya los rebeldes han logrado poner los pies en nuestro país y han practicado sus «procedimientos y política» que si se hiciera un plebiscito un 85 por 100 de la población votaría a favor del Gobierno legítimo. Por eso, hoy me siento más optimista que nunca — dijo — y permítidme hacer una afirmación que os puede parecer vanidosa: Ahora me siento más que nunca Presidente de los vascos.

Otro de los informadores le preguntó qué importancia política tenía la entrevista que acababa de celebrar con el ministro de Justicia, señor Irujo, a lo cual respondió que, efectivamente, no podía disimular no ya la importancia, pero sí el interés que había tenido al entrevistarse con su compatriota y ministro, Irujo, puesto que él, el presidente del Gobierno Euzkaro, había venido a Barcelona

Para ello cuento con el señor Irujo, quien se encuentra como siempre con la mayor buena predisposición e inspirado por los mejores propósitos a favor de la unidad y de la vigilancia en el interior. En estos momentos, tan trascendentales en los tres órdenes: el internacional, el interior del país y el de los frentes de guerra.

Uno de los periodistas extranjeros le preguntó lo que había de cierto de la explotación de la pesca, mediante la utilización de barcos vascos salvados de la caída del norte, y el señor Aguirre manifestó que respecto a este punto se habían publicado algunas informaciones equivocadas. Lo que pasa es que tal como siempre se ha hecho, el Gobierno de Euzkadi estaba organizando la pesca de altura con barcos y marineros vascos que operasen por las aguas del Cantábrico y que, naturalmente, en la actualidad amarrasen en puertos franceses.

Esto se hará con la intención de enviar el pescado vía Cerbère, a la zona leal a través de Francia. Hay que decir que las cosas se hacen de acuerdo por los Gobiernos de la República y de Euzkadi y que no representa ninguna competencia para la industria francesa, ya que el pescado no se venderá en Francia, sino que se destinará al territorio de la República. En cuanto a los barcos, por la dificultad de trasladarlos a los puertos del Mediterráneo, y porque sería difícil utilizarlos aquí, ya que los arreos son muy diversos, ha sido preciso desarrollar una activa y enérgica política. Los rebeldes se valen de todas las argucias para hacer embargar nuestros barcos que se encuentran parados e inactivos en algunos puertos extranjeros. Lo que quiere decir que toda inactividad es peligrosa. Los resultados obtenidos son que son muy pocas las embarcaciones embargadas. Como caso a destacar, expuso el que dos Tribunales de inveterada oposición, como son los de Escocia y de Londres, coincidiesen en una misma decisión favorable al Gobierno de Euzkadi, respecto a estos asuntos.

También, atendiendo a preguntas de los periodistas, dijo que los niños procedentes de la evacuación del País Vasco se encuentran perfectamente atendidos tanto en Inglaterra, como en Francia y Bélgica. Donde — declaró — se ha hecho sentir la presión de los facciosos para que fueran devueltos los niños a su país ha sido en Inglaterra. No obstante, los comisionados que han destacado las naciones interesadas, Francia, Bélgica e Inglaterra, para hacer una información en el país dominado por los rebeldes, por si era procedente el retorno de aquellos niños evacuados, han regresado muy deprimidos y habiendo comprobado la furiosa y odiosa opresión a que está sometido nuestro país bajo el yugo de Franco.

La mayoría han coincidido en aconsejar que no era prudente el regreso de aquellos niños. Esta información ha sido facilitada, y eso es muy importante, por gente afecta a los rebeldes, la cual ha reconocido que, el régimen imperante en la zona rebelde es de violencia y crimen. Se sabe que, diariamente, se cometen asesinatos en Bilbao. Un ejemplo de la franca oposición y espíritu de rebelión de nuestros compatriotas lo tenemos en que los grupos de la célebre txeca de Victoria, célebre por los actos vandálicos cometidos en varios lugares dominados por los fascistas han sido exterminados uno por uno, y por muerte violenta.

A continuación, hizo una extensa exposición respecto a la organización en la distribución de comestibles realizada por el Gobierno autónomo de Euzkadi, mientras duró la lucha en el Norte y de los excelentes resultados obtenidos, al extremo que todos los ciudadanos, racionada la distribución de los alimentos más importantes, dispuso de la misma cantidad y calidad, a excepción de los obreros, dedicados a un trabajo de mayor esfuerzo, a los cuales se les daban raciones suplementarias. Cuando el consejero socialista de Trabajo aconsejó al Gobierno un aumento de jornales, consultadas las tres centrales sindicales vascas, éstas aconsejaron que no se aumentasen, teniendo en cuenta que, por tales, como sucede siempre, los resultados serían un aumento en el coste de la vida. Lo que se hizo fué la distribución de los comestibles mediante el más equitativo y justo racionamiento por parte de los organismos del Gobierno, a los que iban a parar todos los artículos alimenticios primordiales, o sea, una estricta estatización o socialización en este aspecto. Los precios de venta al público, se estableció que fuesen exactamente los mismos de antes del 18 de julio del 1936.

Después de estas manifestaciones, el señor Aguirre prolongó aún un rato más su conversación. Trató, facilitando interesantes datos, de hechos ocurridos en la zona facciosa, de los que se desprende que, así como la República va de los menos a los más, en todos los órdenes de la organización del Ejército y de la depuración y fuerza en la retaguardia, entre los traidores la curva va del más al menos. Empezaron con gran empuje y una organización militarista les permitió los primeros éxitos, pero de un tiempo a esta parte decaen, siendo cada vez más fuerte la desorganización y desavenencias en el campo rebelde. Eso, con gran ventaja para nosotros, ha sido comprobado en el extranjero.

También habló de los orígenes de la sublevación, señalando como jefe y organizador de ésta al general Orgaz, que, desde la proclamación de la República ya se constituyó en un conspirador peligroso. Contrariamente a la fama adquirida, afirma que el general Franco era un incompetente y una figura de segundo orden en los preparativos de la sublevación criminal.

Terminó el señor Aguirre sus declaraciones de ayer con una extensa exposición de referencias que demuestran cómo, de haberse procurado la aplicación del Estatuto vasco con toda su integridad, y asimismo a Navarra, era seguro que la traición de los fascistas y militares no se habría ni tan sólo iniciado. Si Navarra hubiese entrado a formar parte del Estatuto vasco, en el año treinta y dos, Navarra se habría incorporado a la República, y habría sido imposible la traición, y mucho menos que ésta prosperase.

Sus últimas palabras fueron de afirmación y seguridad en el triunfo definitivo de las armas del Ejército leal y de la República.

Actos de homenaje a la memoria de Hans Beimler

Han tenido lugar varios actos de homenaje a la memoria de Hans Beimler, organizados por el Club Internacional Antifascista.

A estos actos asistió gran concurrencia, figurando delegaciones de las Brigadas Internacionales.

Se dió lectura a una carta que va a ser remitida a la viuda de Hans Beimler, con motivo del aniversario de la muerte de su compañero.

El camarada Fritz Arndt, por el Club Internacional Antifascista, pronunció un breve discurso ensalzando la memoria del camarada Beimler. Dijo que Beimler fué uno de los más destacados de los muchos que han dado su vida por la causa de la libertad y por la unidad del proletariado. Terminó el orador haciendo un llamamiento a todos los antifascistas que siguen trabajando sin descanso por la unidad del Frente Popular, cumpliendo las órdenes del Gobierno para lograr la victoria definitiva.

Otro camarada alemán, Fritz Pappenheim, antiguo miembro de la socialdemocracia alemana, dijo que para Alemania había sido funesta la desunión de sus trabajadores que hizo posible la venida del fascismo italiano. Estima que el ejemplo del PSU de Cataluña, uniendo a socialistas y comunistas, es un espejo en el que debe mirarse el proletariado internacional. Así será vencido el fascismo, no solamente en España, sino también en Alemania, en Italia y en el mundo entero.

El brigada Internacional, habló luego afirmando que el recuerdo de Beimler sigue viviendo en las Brigadas Internacionales que cantan la canción del buen comisario Hans, y han dado el nombre de Beimler a un Batallón de las Brigadas. Acabó diciendo que el alma del glorioso caído vive en el Ejército Popular. Este Ejército magnífico llevará la bandera que cayó de las manos del héroe muerto a la victoria.

Erich Weinert dió lectura de una poesía de Rafael Alberti, adaptada por él al idioma alemán, dedicada a la memoria de Beimler. El público en pie cantó a coro el himno UHP, la canción del buen comisario, La Internacional y los himnos de la República y de Cataluña.

Otro de los actos en recuerdo de Hans tuvo lugar en el cementerio de Montjuich, en la tumba del mismo. Asistió una representación del Ejército, que rindió honores militares al muerto. Con palabras emocionantes evocaron la memoria de Hans Beimler y de Richard, el representante del Comité Central del Partido Comunista Alemán, y un representante del Socorro Rojo de Cataluña. Al final del acto el comisario del Batallón Hans Beimler hizo en nombre de sus camaradas el juramento de seguir luchando contra el fascismo y de aprender del ejemplo de Hans Beimler, para mostrarse dignos de los altos ideales de la democracia y de la emancipación de la clase obrera, por cuyos ideales Hans Beimler dió su vida. Con una salva del destacamento de honor y La Internacional acabó el emocionante acto.

Ayer tarde tuvo lugar una recepción en la casa del Club Internacional Antifascista, a la cual asistieron representantes de las organizaciones y partidos antifascistas de Cataluña y de España, del Comisariado del Ejército del Este, de las Brigadas Internacionales y de diversos partidos antifascistas del extranjero.

Después de unas palabras de bienvenida de parte del secretario del Club Internacional Antifascista, camarada Bruno Sartirani, hizo uso de la palabra el camarada Franz Dahlem, representante del Comité Central del Partido Comunista alemán en las Brigadas Internacionales, evocó la memoria de Hans Beimler y dijo que éste como centenares antifascistas alemanes que han venido a España para dar su vida por la libertad del pueblo español, han mostrado que Hitler no es el pueblo alemán.

El C. C. del Partido Comunista alemán ha enviado a Hans Beimler a España para que organice aquí una ayuda eficaz al pueblo español, y él ha venido junto con voluntarios, no solamente comunistas sino también socialistas, demócratas y católicos. Ha organizado en los primeros meses de la guerra la centuria Thaelmann y gracias a él el pueblo catalán ha comprendido que los voluntarios antifascistas de Alemania, Italia y Polonia son la auténtica expresión de los pueblos de estos países oprimidos por el fascismo.

El pueblo de Madrid, en Valencia, los miembros del Gobierno y los dirigentes de los partidos, rindieron homenaje al cadáver del gran muerto, y en Barcelona, el entierro fué una manifestación grandiosa de la solidaridad internacional, en la que tomaron parte millares y millares de antifascistas de todas las tendencias.

Termina haciendo un llamamiento a los dirigentes de la II Internacional de pasar de las palabras a los actos de unidad internacional en favor del pueblo español y vitoreando el Frente Popular, el Gobierno de la República y la victoria definitiva sobre el fascismo internacional.

A continuación pronunciaron discursos en honor de Hans Beimler el camarada Vegas, del Partido Comunista de España, el camarada Richard,

el camarada Valdés, del Comité Ejecutivo del PSU; un representante del Socorro Rojo Internacional; el camarada Fedeli, del Partido Comunista italiano, y Masetti, del Partido Socialista italiano, un representante de la UGT de Cataluña; el camarada Vila-Rosell, en nombre del Comisariado de la Plaza y del Comisariado del Ejército del Este; el camarada Prades,

el camarada Pappenheim, como miembro del Partido Socialista alemán.

Desean conocer el paradero de sus familias...

Adrián López Sáez, el de Isabel López Sáez i Dolores Paredes Presa. Arsenia Carbajal Fernández, el de Manuel Mella Díaz y Daniel Mella Díaz.

SRI el de Isabel Rodríguez Martínez e Isabel Martínez Rodríguez. José Luis Martínez Martínez, el de Francisca Martínez Cañal, de diez y ocho años.

Goya Fernández Muñoz, el de Obedulia Bello Gaspar y Faustina Sanjosé Ortega.

Bienvenido Pérez Tola, el de Carmen Tola Mata y María Inarejo Micaelo y familia.

Josefa Irive, el de Antonio Maucilla.

Ramón Chaurreau Segueda, el de Isabel Ballesteros Díaz.

Gerardo Ramos Echevarría, el de Francisca Elustondo y Castellanos. Feliña Torrado Fonseca, el de Esteban Torrado Velloro.

Antonio Herrera Barrio, el de Juliana Barrio Gutiérrez.

Anastasia Sánchez García, el de Matilde Sánchez García.

Basilia Llarena Angulos, el de Julián López Llarena.

Enrique Berbeis, el de Irene Santibáñez Balbuena y dos hijos.

Modesto Nieto Arguedas, el de Andrés Nieto Pérez y José Nieto Arguedas.

Gabriel Ripoll, el de Trinidad Rivera Martí y Trinidad Vargas Brich. Noticias al Comisariado de Asistencia a los Refugiados (paseo de Pl y Margall, 18).

COMPRO

MÁQUINA DE OFICINA

Carro largo y portátiles

Calculadoras y sumadoras

URGEN ::: TELÉFONO 21798